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Förderverein Kinderpfade Indien e.V. 

 

Protokoll 

Mitgliederversammlung 2023 

 

Datum: Donnerstag, 03.11. - 19:00 Uhr 

Ort: Pfarrheim Speicher 

Anwesende: 21 stimmberechtigte Mitglieder (Anwesenheitsliste) 

 2 Gäste (Gästeliste) 

 

Versammlungsleiter: Johannes Blum, Vorsitzender 

Protokollführer: Walter Feltes 

Tagesordnung:  
 

1.  Begrüßung und Eröffnung der Versammlung  
2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung  
3.  Feststellung der Beschlussfähigkeit  
4.  Genehmigung der Tagesordnung  
5.  Bericht des Vorsitzenden  
6.  Kassenbericht des Schatzmeisters  
7.  Bericht der Kassenprüfer  
8.  Aussprache zu den Berichten  
9.  Entlastung des Vorstandes  

10.  Beschlussfassung über die Verwendung der Rücklagen 
11.  Aktuelles und Bericht über die Vereinsziele 2023/2024 
12.  Verschiedenes  
13.  Schlusswort des Vorsitzenden  
 

 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Versammlung 

Der Vorsitzende Johannes Blum eröffnet um 19:05 Uhr die Mitglieder-

versammlung des Fördervereins Kinderpfade Indien e.V. und begrüßt die 

anwesenden Mitglieder und Gäste.  
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TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Die Einladung mit Angabe der Tagesordnung erfolgte satzungsgemäß durch 

Veröffentlichung im Mitteilungsblatt der Verbandsgemeinde Speicher „Et 

Bletchen“. Den Mitgliedern, die nicht im Einzugsbereich der VG Speicher ihren 

Wohnsitz haben, wurde eine schriftliche Einladung bzw. eine Mail zugesandt. 

 

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest. 

 

TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird mit der Bitte um Genehmigung anhand einer Power 

Point Präsentation vorgelesen. 

Die Genehmigung der Tagesordnung erfolgte einstimmig. 

 

TOP 5 Bericht des Vorsitzenden 

In seinem Geschäftsbericht für das Jahr 2022 geht der Vorsitzende Johannes 

Blum auf die beiden Vorstandssitzung ein. 

Die Mitglieder des Vorstandes wurden, so wie in jeder Sitzung, über die 

aktuellen Zahlen zum Mitgliederstand, dem Spendenaufkommen und über die 

Patenschaften informiert. 

Auch über die Kontakte und gute Zusammenarbeit mit Pater Johnson, dem 

Leiter Friendly Home, wurde berichtet.  

Weiterhin wurden im Nachgang die formellen Beschlüsse über Anschaffungen 

und finanzielle Zuwendungen gefasst, die im Vorfeld mit dem Vorstand im 

Umlaufverfahren per Mail abgesprochen und entschieden wurden. 

Thematisiert wurde auch die finanzielle Unterstützung der Studentinnen. 

Mitglieder und Spenden: 

Mit einem Zuwachs von 2 Personen zählt der Verein zum 31.12.2022 

238 Mitglieder. Im Vergleich zum Vorjahr ein leichter Rückgang, der auf 

Kündigung bzw. durch den Tod des Mitgliedes zurückzuführen ist. 

Der Vorsitzende geht auf die rückläufigen Spendeneinnahmen ein. Grund 

dafür sei die allgemeine wirtschaftliche Lage. 
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Patenschaften: 

Bis Ende 2022 wurden 56 Patenkinder vom Förderverein unterstützt. 

Für weitere 19 Kinder, die außerhalb vom Kinderdorf wohnen und von Pater 

Thadews unterstützt werden, übernimmt der Verein den Einzug und die 

Überweisung der Patenschaftsbeiträge. 

Nach Wiedereröffnung der Schulen konnten 10 neue Kinder aufgenommen 

und an Pateneltern vermittelt werden. Diese Paten tragen mit ihrem Beitrag 

wesentlich zum Unterhalt der Kinder bei. 

Drei Kinder haben die Gemeinschaft aus unterschiedlichen Gründen verlassen.  

Ein Junge musste in Abstimmung mit dem Kinderwohlfahrtskomitee entlassen 

werden, weil er sich unerlaubt von der Wohngruppe entfernt hat. 

Die anderen beiden Kinder sind auf eigenen Wunsch aus familiären Gründen 

ausgeschieden. 

 

Erfreulich sind die Fortschritte in den Studiengängen der jetzt 10 

Studentinnen. Die meisten studieren im 70 km entfernten Vellore. Ein 

Mädchen ist zum Studium der Krankenpflege in Bangalore, zwei andere 

studieren in Chennai denselben Studiengang.  

Die Kosten für die Studentinnen betragen etwa 800 bis 1000 Euro, je nach 

Collge, Studiengang und Hostel. Auch diese Kosten trägt der Förderverein. 

 

Friendly Home 

Neben den allgemeinen Unterhaltungskosten hat der Verein 2022 die Kosten 

für folgende Projekte übernommen: Schuppen zum Trocknen der Wäsche, 

Solarprojekt (Verteilung von Warmwasser in die einzelnen Gebäude, 

Gestaltung des Hauseinganges in Vaniyambadi, den Bau eines Tierkäfigs und 

einen Ausflug in den Spiel- und Unterhaltungspark nach Chennai. 
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TOP 6 Kassenbericht des Schatzmeisters 

 Herr Jürgen Steinmetz trägt den Kassenbericht 2022 vor: 

 

 Einnahmen: 
 
aus Mitgliedsbeiträgen 4.248,00 € 

 aus Patenschaften 24.030,00 € 

 aus Dauerspenden 3.472,00 € 

 Einnahmen aus Spenden 30.022,90 € 

 Gesamt 61.772,90 € 

 

 

 Ausgaben: 
 

 Vorauszahlung Januar – März 2022 7.500,00  €
 Projektausgaben 

 Vorauszahlung April – Juni, Projektausgaben 13.000,00 € 
 
 Überweisung für Patenkinder außerhalb FH 4.640,00 € 

 

 Vorauszahlung Juli – September  
 Collegegebühren, Kleidung 16.800,00 € 

 

 Vorauszahlung Oktober – Dezember  
 Weihnachtsgeschenke, Collegegebühren 15.850,00 € 

 

 Kontoführungsgebühren, Versicherung etc. 629,09 € 

 Gesamt 58.419,09 € 

 

 

 Jahresergebnis 2022  3.353,81 € 

 

Die Versicherung und Kontoführungsgebühren wurden 2022 in gleicher Höhe 
durch eine Spende erstattet. 

Das Jahresergebnis soll der Rücklage für weitere Projekte und zur Absicherung 
der weiteren Ausbildung für die Kinder zugeführt werden. 

 



5 
 

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 

Als Kassenprüfer trägt Herr Rodens den Bericht über die am 11. Juli 2023 
stattgefundene Kassenprüfung für das Jahr 2022 vor. Bei der Prüfung, an der 
Herr Manfred Rodens, Herr Wilhelm van Kan, Herr Steinmetz und Herr Bernd 
Neisen teilgenommen haben, wurden keine Beanstandungen festgestellt. Die 
Buchführung des Vereins ist vorbildlich, so die Aussage von Herr Rodens. 

 

 

 

TOP 8 Aussprache zu den Berichten 

Der Versammlungsleiter bedankt sich für den Kassenbericht und den Bericht 

der Kassenprüfer. 

Bezogen auf die Ausgaben bemerkt Herr Blum, dass alle Verwaltungsausgaben 

(Briefpapier, Porto, Versicherungen und Überweisungsgebühren usw.) durch 

Sponsoren getragen werden und somit alle Einnahmen den Kindern in Indien 

auf dem Weg in eine gute Zukunft zur Verfügung stehen. 

 

 

 

TOP 9 Entlastung des Vorstandes 

Herr Dr. Detlef Stiemert stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen 15, Gegenstimmen 0, Enthaltungen 6 (Vorstand) 
 
Dem Vorstand wird für das Jahr 2022 Entlastung erteilt. 
 
Herr Blum bedankt sich persönlich und im Namen des Vorstandes bei den 
Mitgliedern für den damit verbundenen Vertrauensbeweis. 
 

 

 

TOP 10 Beschlussfassung über die Verwendung der Rücklagen 

Den Mitgliedern wird folgende Beschlussvorlage zur Abstimmung aufgezeigt: 
 
Die Rücklagen aus  Spendeneinnahmen und Mitgliedsbeiträgen werden 
verwandt: 
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a) für Ausgleichszahlungen in den Jahren, die nicht von Patenschafts-
beiträgen zur Unterhaltung der Kinder in Friendly Home abgedeckt 
werden. 

b) für die weitere Ausbildung, sei es ein Studium oder eine andere Form der 
Weiterbildung nach Beendigung der Schulzeit ab 2024. 

 
c) für jährliche Reparatur, neue Anschaffungen und Ersatzbeschaffungs-

maßnahmen in Friendly Home. 
 
 
Die Beschlussvorlage wird einstimmig angenommen und so beschlossen. 
Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen 
 

 

 

TOP 11 Aktuelles und Bericht über die Vereinsziele 2023/2024 

 
 
Der Vorsitzende geht auf den merklichen Rückgang der Spendeneinnahmen 
im laufenden Jahr ein und bemerkt, dass die Einnahmen erstmals die 
Ausgaben nicht decken werden und ein Eingriff in die Rücklagen erfolgen 
muss. 
 
Erfreulicherweise konnten in diesem Jahr weitere 11 Kinder in Abstimmung 
mit dem Kinderwohlfahrtskomitee in Friendly Home aufgenommen werden. 
Alle Mädchen und Jungen wurden an Pateneltern zur Unterstützung 
vermittelt. 
 
Leider haben auch im laufenden Jahr zwei Kinder aus unterschiedlichsten 
Gründen, die der Versammlung aufgezeigt wurden, Friendly Home verlassen. 
Darunter eine Studentin, die ihre allein lebende Großmutter pflegen will. 
 
Der Verein unterstützt jetzt 13 Studentinnen, von denen ein Mädchen nach 
erfolgreichem Abschluss ihres Physikstudiums das Masterstudium in 
medizinischer Physik begonnen hat. Bei der Auswahl unter 500 Bewerbern 
erhielt sie einen der 30 Studienplätze an der St. Anna Universität in Chennai. 
 
Insgesamt unterstützt der Förderverein nun 62 Kinder; 37 Mädchen und 25 
Jungen. Das jüngste Kind ist 5 Jahre und mit 22 Jahren ist die o.g. Studentin 
das älteste Kind. 
 
Was die Entsendung einer Freiwilligen nach Indien betrifft so hat der 
Vorsitzende über ein Gespräch mit SoFiA berichtet. 
 
Der Förderverein erhält monatlich einen Bericht und Fotos über die Ereignisse 
in Friendly Home und stellt diese für Besucher der Internetseite bereit. 
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Werbung ist immer ein Thema. So wurde ein neues Plakat gedruckt. Die 
kostenfreie Gestaltung hat unser Mitglied Bernd Neisen mit seiner Firma 
Markenmut aus Trier übernommen. Eine Neuauflage des Flyers ist auch 
vorgesehen. 
Herr Blum bedankt sich für dieses Sponsoring. 
 
 
 

TOP 12 Verschiedenes 

 
Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldungen. 
 
 
 

TOP 13 Schlusswort des Vorsitzenden 

In seinem Schlusswort dankt Herr Blum, auch im Namen des Vorstandes, den 
Mitgliedern des Fördervereins für ihre Zugehörigkeit und allen Spendern, die 
den Verein finanziell unterstützen. 
Ein Wort des Dankes richtet er an die Mitglieder des Vorstandes für die 
geleistete Arbeit. 
Sein Dank gilt auch den Sponsoren, die es ermöglichen den Verein ohne 
Ausgaben zu führen, so dass alle Einnahmen zu 100% in die Zukunft der Kinder 
investiert werden können. 
Die Anwesenden bittet er, sich im Bekannten- und Freundeskreis für eine 
weitere Unterstützung - ob Mitgliedschaft, Patenschaft oder Spende - 
einzusetzen, damit die Kinder aus der Armut in die Zukunft geführt werden 
können. 
Mit diesen Worten schließt der Vorsitzende um 20:10 Uhr die 
Mitgliederversammlung 2023. 
 
 
Im Anschluss an den offiziellen Teil wurden aktuelle Fotos aus Friendly Home 
gezeigt sowie das neue Werbeplakat von Herr Neisen vorgestellt. 
 
 
 
 
 
 
Gez.  Gez.  
Johannes Blum, Versammlungsleiter Walter Feltes, Protokollant 


